A.2104/21 - Annexe 1 Réunion du Comité exécutif Mexico, 7-22 novembre 1966

LE ler CONGRES LATINO-AMERICAIN POUR L'APOSTOLAT DES LAICS

et

LA VIE SEMAINE INTERAMERICAINE D'ACTION CATHOLIQUE

I. LE Ier CONGRES LATINO-AMERICAIN POUR L'APOSTOLAT DES LAICS

But

L'étude des nouvelles responsabilités du laïcat latino-américain à la lumière des documents du Concile Cecuménique Vatican II et la préparation régionale du 3e Congrès mondial qui aura lieu du 11 au 18 octobre 1967.

Convocation - Date - Lieu

Ce Congrès a été convoqué par le Conseil Directeur du COPECIAL (Comité permanent des Congrès internationaux pour l'Apostolat des Laics) et a eu lieu du 7 au 9 octobre 1966 à Buenos Aires (Argentine).

Sujets traités

- Agissons pour le renouveau conciliaire en Amérique latine
- Nouvelle vue sur la mission du laïc
- L'Eglise dans le monde d'aujourd'hui
- L'Apostolat, manifestation de la vie de grâce
- Apprenons à connaître notre réalité
- Harmonisons notre apostolat pour rendre notre action plus efficace.

Système de travail

- Présentation des sujets en séance plénière
- Travail par commissions
- Séances plénières avec débats
- Panels

II. LA VIE SEMAINE INTERAMERICAINE D'ACTION CATHOLIQUE

But

Analyser la place de l'Action catholique dans la pastorale et étudier les formes qui amèneront notre Action catholique américaine à sa pleine efficacité dans l'Eglise et le monde.

Convocation - Date - Lieu

Cette rencontre a été convoquée par le SIAC (Secrétariat interaméricain d'Action catholique) et a eu lieu du 8 au 12 octobre 1966 dans la ville de Buenos Aires.

Sujets traités

ATRICK - PERMITS.

- Réalité de l'Action catholique en Amérique
- Méthodes de formation des militants et techniques de travail dans l'Action catholique
- L'Action catholique à la lumière du Concile et du Magistère
- Utilisation des movens modernes de communication sociale pour la formation et l'action du peuple chrétien
- L'Action catholique face aux problèmes d'évangélisation et d'éducation du peuple, posés par la poussée démographique
- L'Action catholique dans la pastorale.

Système de travail

- and the second of the second o - Présentation des thèmes en séance plénière
- Travail par commissions
- Séance plénière pour la lecture des conclusions Tables rondes

Nos appréciations

- * Au plan positif:
 - La rencontre et le dialogue de préparation pour la participation méthodique et réfléchie, entre dirigeants d'Action catholique spécialisée de quelques pays et des Secrétariats régionaux, en Amérique latine (exemple : JAC - JOC - JIC - MOAC - Pax Romana)
 - Ceci a contribué à voir d'une façon sérieuse la nécessité de poursuivre de telles rencontres pour réfléchir sur les problèmes cormuns et chercher un appui mutuel devant aider au développement de chaque Mouvement, et y trouver ensemble une position claire face aux autres organisations et face aux réalités de notre continent.
 - Cette rencontre à Buenos Aires a été l'occasion pour nous de nous reposer clairement les exigences d'une Action catholique, à la lumière du Concile correspondant à la réalité d'Amérique latine.
 - Ce fut pour nous l'occasion de découvrir le vrai visage de l'Action catholique générale en Amérique latine et d'autres organisations au sujet desquelles nous ne pouvons nous expliquer comment elles peuvent se considérer comme des "Mouvements d'Action catholique". (exemple : "Les cours de chrétienté")
 - Ce fut aussi pour nous l'occasion de découvrir la nécessité de . chercher un renouvellement total de la mentalité et de la structuration du SIAC et du COPECIAL, car nous avons vu qu'ils ne répondaient pas aux exigences actuelles, surtout par leur orientation pré-concallaire.

Il est clair que cela ne sera pas facile, mais nous avons la certitude que, par une action de base constante et efficace dans chacun de nos Mouvements d'Action catholique spécialisée, et par un dialogue clair et constructif avec la Hiérarchie et les organisations d'Apostolat des Laïcs; nous parviendrons à ce que nos organisations trouvent la place et la fonction qui leur revient dans l'ensemble.

* Au plan négatif :

- La grande majorité des participants n'étaient pas représentatifs de l'Action catholique. Il y en eut qui furent imposés par la Hiérarchie, empêchant ainsi la présence de représentants des mouvements d'Action catholique spécialisée (Argentine, Bolivie). D'autres furent présents uniquement parce qu'ils pouvaient se payer le voyage et non parce qu'ils possédaient les qualités pour participer à cette rencontre (Colombie, Bolivie et d'autres encore).
- Bien que l'objectif fût bon, les sujets traités, les systèmes de travail et le manque de personnalité et de représentativité d'un laïcat authentiquement engagé dans l'Action apostolique, incarné dans la réalité et ayant une mentalité conciliaire, tout cela empêcha d'atteindre cet objectif.
- La participation féminine fut très insuffisante et inefficace, non par manque de présence, mais par passivité.
- Il y régna, en général, un esprit de réserve et d'auto-défense, ce qui rendit impossible un dialogue clair et constructif.
 - Exemples: . Crainte de perdre certaines positions d'influence et de direction, ce qui aboutit à une série d'actions malséantes de la part des organisateurs.
 - Fortes réactions, car certaines prises de position étaient considérées comme une attaque personnelle (Le Président et le Vice-Président de l'Action catholique d'Argentine ont quitté une séance plénière de façon ostensible.)
 - On a noté, de la part de certains laïcs, une dépendance très marquée vis-à-vis de la Hiérarchie et des prêtres, ce qui empêchait une fidélité à la réalité qui se vérifiait très difficilement dans le travail en commissions et en séance plénière. Ainsi, les délégués d'Argentine, de Bolivie et d'autres pays s'opposèrent à ce qu'on mît comme conclusion que, dans certains endroits, la Hiérarchie imposait les dirigeants et les structures de quelques Mouvements d'Action catholique, alors que nous pouvions constater que leur présence même en ces réunions était voulue par leurs évêques et non pas décidée par leurs Mouvements.
 - Nous croyons qu'en général tout ceci ne peut être considéré comme une préparation au 3e Congrès mondial de l'Apostolat des Laïcs, puisqu'on n'a pas atteint l'objectif prévu et que, bien au contraire, cela a soulevé de nouvelles interrogations qui, chez les uns, ont provoqué plus de confusion, et chez les autres, de la méfiance et une attitude défensive face au dialogue; chez d'autres encore, à en juger par les faits, cela a provoqué un scandale qui a dégénéré en campagnes diffamatoires et en jugements prématurés tant vis-à-vis des personnes que des Mouvements.

Nous voulons mettre l'accent sur l'accueil généreux qui a été réservé par la JOC-JOCE d'Argentine à tous ceux qui ont participé à ces rencontres, en tant que représentants des différents mouvements d'Action catholique spécialisée (JAC - JEC - JIC - JOC - Pax Romana).

Grâce à elle, il nous fut possible :

- de nous réunir au siège de la JOC pour réfléchir et préparer la participation comme délégués des Mouvements d'Action catholique spécialisée;
- de nous connaître et de renforcer nos liens d'amitié grâce à un pique-nique offert par la JOC;
- de disposer de matériel de bureau pour préparer et mettre au point les conclusions qui nous furent confiées;
- de pouvoir compter our quelqu'un pour tout ce qui était question vestimentaire:
- d'être sept jocistes durant une semaine sans avoir à payer ni logement, ni nourriture, ce qui nous a évité une dépense approximative de 215,- \$ US.

Nous voulons faire part à la JOC internationale de cette contribution de la JOC d'Argentine, ainsi que de notre reconnaissance et de notre admiration.

The long accounting to the first tending and all the second control of the second contro

The state of the s

(texte original en espagnol.) exte original en espagnol;